## Corrupción en la Ingeniería

De acuerdo con José María Calvo Castro profesor de la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología en su artículo Ética profesional y lucha anticorrupción, la misión de un ingeniero es ser líder en el control de procesos de la industria, producción de energía y creación de soluciones innovadoras para resolver problemas. De ahí, nace la responsabilidad de los ingenieros al manejar las empresas en las cuales laboran de manera ética evitando actos corruptos. El fin social en el cual la prevención de corrupción acorde con la ingeniería es evitar el desvío de recursos financieros para fomentar el crecimiento de la empresa. Asimismo, evitar actos de corrupción permite que el entorno laboral en el cual se encuentra inmersa la empresa sea correcto y no existan conflictos de interés por parte de alguno de los empleados.

De acuerdo con las notas periodísticas, podemos describir las acciones corruptas como actos en las cuales se pone el interés personal sobre el bien común, es decir, aquellos actos en los cuales se realicen prácticas por encima de la moral con el propósito de obtener un beneficio a cambio. Por ejemplo, el soborno para obtener licitaciones, forzar el veredicto de una actividad dentro de la empresa con el fin personal primero. Se considera importante resaltar que, el soborno es uno de los principales actos de corrupción (siendo el más frecuente) dentro de una empresa de acuerdo con Castro. El soborno también genera una especie de "mal contagioso" en el cual los colaboradores al observar los actos de corrupción empresarial que llevan a cabo, se les facilita realizar acciones de la misma índole.

Los actos de corrupción en el ámbito de la ingeniería poseen consecuencias tales como el despido de personal, llevar a un estado de recesión a la empresa, así como el recorte de utilidades por desvío de recursos. Una de las medidas que se revisaron dentro de las notas periodísticas como consecuencias de un acto de corrupción, fueron la desestabilización de la empresa pues esta no puede operar con flujo de dinero diferente al presupuestado. Es un hecho que dentro del presupuesto, no se cuentan los sobornos o los actos de corrupción llevados por parte de los diferentes niveles gerenciales. Al no

contar con el presupuesto operativo de manera correcta, las empresas pueden caer en un estado de quiebra y quedarse sin liquidez para solventar gastos operativos. Asimismo, las implicaciones sociales que la corrupción tiene podemos encontrar que se observan actos de esta naturaleza dentro de las empresas y los colaboradores "normalizan" y dan por correctas estas acciones claramente fuera de la ley. Por ello se considera importante el despliegue de programas de prevención de corrupción dentro de un ámbito empresarial.